



Expocaribe 2022, la segunda bolsa comercial más importante de Cuba tras la Feria Internacional de La Habana, acogerá esta semana en Santiago de Cuba a 17 naciones (cifra que puede incrementarse), a 260 empresas de casi todo el país y algunas foráneas, y a personalidades extranjeras, según una fuente autorizada.

En declaraciones a la Agencia Cubana de Noticias, Janet Fernández Padilla, directora de Política Comercial de América Latina y el Caribe, del Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (Mincex), recordó que desde junio de 2019 no se realizaba el evento, debido a la pandemia de COVID-19, por lo cual tres años después se retoma y con mayores bríos, acotó.

Subrayó que esta XVII edición, prevista del 23 al 26 de junio en la conocida como Ciudad Héroe, posibilita sostener encuentros que potencien y diversifiquen las relaciones comerciales y de cooperación, en beneficio del desarrollo de las economías de las provincias orientales, aunque también estarán otras pues son 11, y la región del Gran Caribe, que abarca hasta México.

Dos hechos trascendentales le dan un toque especial a Expocaribe 2022, dijo, el primero es que estamos celebrando el aniversario 50 de los vínculos entre la Caricom (Comunidad del Caribe) y Cuba, y con todos sus Estados miembros, además de los del Gran Caribe.

"Compartimos retos y objetivos similares en muchas esferas, y a la vez queremos fijar estrategias de desarrollo de beneficio mutuo".

Lo segundo, precisó la entrevistada, es que asistirán países de África, nuestros hermanos, así como empresas y representantes de Asia y socios tradicionales de Europa, con la intención de explorar posibilidades de negocios y estrechar lazos comerciales de beneficio para todas las partes.

Según la directora de Política Comercial de América Latina y el Caribe del Mincex, hasta ahora 17 naciones concurrirán a la cita, cifra que puede incrementarse y que incluye no solo al Gran Caribe; por ejemplo, están Portugal, España, Vietnam, Ghana, Italia y Gambia, argumentó.

Respecto a personalidades que vienen al evento, Fernández Padilla mencionó al ministro de Estado Franklin Witter, del Ministerio de Agricultura y Pesca de Jamaica, junto a un grupo de empresarios; y a los titulares hondureños Rixi Moncada, de Finanzas; y Ricardo Salgado, de Planificación Estratégica y Seguimiento a proyectos.

También a Expocaribe asistirán Ricardo Sánchez, viceministro de Economía Productiva de Venezuela; David Zobda, alcalde de Lametin y vicepresidente del Consejo Territorial de Martinica, y un grupo de embajadores acreditados en La Habana, incluida la representación de la Organización de Naciones Unidas.

La funcionaria subrayó que además de la presentación de la Cartera de Oportunidades de negocios con inversión extranjera y la oferta exportable de bienes y servicios cubanos, durante la feria sesionarán cinco paneles.

Uno de ellos sobre las potencialidades y oportunidades con ese fin en la región oriental de Cuba hacia el Gran Caribe, otro acerca de las principales transformaciones de la economía cubana con los nuevos actores económicos, y un tercero respecto a la producción y exportación de medicamentos y vacunas en la mayor de las Antillas, la atención a pacientes en instituciones médicas nacionales y turismo de salud.

Un cuarto panel tratará las ventajas de aplicación del turismo de multideestino entre los países del Gran Caribe para el beneficio de la región y posibilidades que Cuba ofrece, y el último la agricultura y el cambio climático en el Caribe.

Fuente: ACN